



CANDIDATURA PREMIO ADN EMPRESA

EMPRESA PROPUESTA

Empresa: ASOCIACIÓN TURISMO ASTRONÓMICO CIF: G19710607

COMPLEJO ASTRONÓMICO LOS COLORAOS

Dirección social: Llano del Cocón, Pol.3-parc.3 (18890) Gorafe

Web: <https://www.turismoastronomico.org/complejo-astronomico-los-coloraos/>

[Turismo Astronómico - Turismo Astronómico](#)

Persona de contacto: Miguel Ángel Pugnaires Sáez

Correo: info@turismoastronomico.org

ÓRGANIZACIÓN PROPONENTE

Organización: Asociación Intersectorial de Empresarios Comarca de Guadix

CIF: G-18680215

Dirección social: Avda. Buenos Aires, s/n (Antigua Azucarera) 18500 Guadix

Web: www.empresariosguadix.com

Persona de contacto: Alicia Romero

Teléfono de contacto: 958669118-637200401

Correo: gerencia@empresariosguadix.com

FUNDAMENTOS

Especifique las razones (trayectoria, proyectos concretos, innovación, buenas prácticas empresariales, proyección, comunicación, Responsabilidad Social Empresarial, cumplimiento de los ODS) por las que avala que la empresa sea reconocida.

El **Complejo Astronómico Los Coloraos**, un proyecto que desde hace más de dos años ha convertido el **Desierto de Gorafe**, en pleno corazón del **Geoparque de Granada**, en un referente nacional e internacional en **astroturismo, divulgación científica e innovación tecnológica**.

Nuestro observatorio se distingue por la combinación de la astronomía con otras disciplinas, ofreciendo experiencias únicas que han sido reconocidas a nivel internacional. Entre nuestras actividades más destacadas se encuentra **Sensoria**, donde la astronomía se fusiona con la música en un formato inmersivo y sensorial sin precedentes, galardonado recientemente por su innovación y valor divulgativo.

Además de acercar el cosmos al público general, en **Los Coloraos** desempeñamos un papel clave en el ámbito científico. Contamos con **cuatro cúpulas con telescopios operados en remoto**, lo que nos permite participar activamente en **proyectos internacionales de alto nivel**, como la detección de **tránsitos de exoplanetas, ocultaciones de asteroides y monitoreo de impactos de meteoros en Júpiter**. Noche tras noche, nuestro equipo analiza y envía datos a instituciones científicas, contribuyendo así al avance de la astronomía a nivel global.

El turismo sostenible y la colaboración con el territorio son pilares fundamentales de nuestro proyecto. Trabajamos en **sinergia con empresas del Geoparque**, ofreciendo experiencias conjuntas que combinan la astronomía con rutas diurnas en la zona.

Además, colaboramos con la **Asociación Darwin Eventur**, ampliando la oferta turística con actividades de biología nocturna, como la **escucha de aves y la observación de mariposas nocturnas**.

En nuestra **Sala de Control**, los visitantes pueden explorar una **exposición de meteoritos de gran valor**, así como una **extensa biblioteca astronómica** y telescopios solares para la observación del Sol. Y con el objetivo de seguir impulsando la innovación en astroturismo, estamos implementando un servicio de **hosting de telescopios**, que permitirá a astrónomos aficionados y profesionales operar sus equipos de forma remota desde cualquier parte del mundo.

Nuestra labor también abarca la **formación de monitores de astroturismo**, habiendo trabajado con diversas diputaciones, ayuntamientos y entidades de distintas provincias.

Hemos participado en el desarrollo de **observatorios astronómicos en Cuenca y Aldeire** y actualmente estamos inmersos en un **proyecto astronómico de gran envergadura en Gor**, que marcará un hito en el panorama astronómico nacional.

En la XVII Edición de los Premios Empresariales Intersectorial 2024, la o la Asociación Intersectorial de Empresarios otorgó el PREMIO A LA INNOVACIÓN 2024 a Complejo Astronómico Los Coloraos de Gorafe.

“Por sumar una nueva experiencia estelar a la oferta de actividades culturales, científicas y turísticas de la comarca de Guadix y el Geoparque de Granada, por su labor didáctica con la población local, por ponernos en el mapa mundial de observatorios astronómicos, y finalmente, por invertir pasión, esfuerzo y dinero para que esta comarca cuente con un centro permanente de observación astronómica”

Adjunto el enlace al video que se les grabó, por si quieren tener más información al respecto.

<https://www.facebook.com/empresariosguadix/videos/1227251045226372>

Y una foto de sus instalaciones

